

室蘭工業大学 さとう かずひこ 佐藤一彦学長 インタビュー

室蘭工業大学に来て4年間過ごし、教授になりました。たしか5年位から副学長を含め管理的な仕事をし始めましたね。

どんな大学生生活を送っていたのですか？

特に決まつたケーブルには所属ていなかつたですね。当時在学生の80%くらいの規模の大体500人くらいが住む学生寮の自

治をしていました。ですから寮の自治がクラブ活動みたいなものでしたね。食費だけで生活できるよう、大学に要請したりしていました。すべて自分たちで管理するので、大規模な集団の財務などをやるのは頭を痛めるほどではなかつたですが(笑)、結構心を碎きましたね。勉強に関しては、数学に興味がありましたね。専門科目になりますと機械設計の基礎

学校づくりに対する理念や

まず、佐藤学長の
経歴を教えてください。

私の大学と大学院の修士課程は本学でした。そして博士後期課程は北海道大学でした。しかし中退をしまして、北海道大学工学部の助手を10年ちょっとやりました。その後は北海道大学の講師になりました。1980年に助教授として

頑張っています。おかげさまで随分と全国や海外から色々な先生にいらっしゃる、充実してきています。

ます。これらはこの大学が何年も作り上げてきた理念ですね。現代の社会に合わせて絶えずバージョンアップしていくといふ心掛けをもっています。

室蘭工業大学の魅力を
教えてください。

学生がしゃらしきのひのひして

大学生にどういう風に学生生活を送ってほしいですか？

高等学校では、工学はあまりや

語学や勉強をやるのにならなくていいですね。学生のやりたいことがやれる環境設備や実験・研究設備の充実と、生徒が先生にコンタクトをとりやすい雰囲気づくりが



佐藤学長の夢を教えてください。

一つ目は、理工系の技術者を学生にイメージしてもらいたい、それになるための基礎となる勉強をしつかりやれる環境を用意することですね。

二つ目に、学生がここの中学校で学んで良かったと思えるような、先生との出会いを大切にしたいです。それによってその後の人生が決まるような気がします。ですから素晴らしい資質と情熱を持った先生に集まつてもうれるよう

一番目はこの大学からサイエンスやテクノロジーで国際的な賞の受賞者がでることですね。先生方には期待しています。二番目は本学の卒業生がエンジニアとして国内だけでなく、どこの国にいても活躍している状態が私の夢です。

(担当 大坂洋介)

